

dos sean los adecuados, y eso lo podemos hacer. Eso depende de nosotros, porque no estamos hablando de imposibles o de utopías, estamos hablando de una realidad, que nosotros podemos abordar, exactamente igual que lo abordan los franceses o los italianos. Exactamente igual. Nosotros tenemos unos vinos susceptibles de estar en el mercado en las mismas o mejores condiciones que cualquier otro producto. ahora, necesitamos alcanzar, necesitamos tener esa cordura de la que yo hablaba al principio por parte de los implicados, de los vinateros, sabiendo qué es lo que se debe producir, cómo se debe producir y a qué mercados debemos dirigirnos, y eso conocido como absolutamente necesario para abordar la comercialización, porque en definitiva esto es problema de comercialización, está claro que no es problema de producción, producción yo creo que tenemos suficiente, pues abordar esos problemas con criterio, es por parte de todos absolutamente necesario. Las ayudas regionales serán importantes y seguramente se cumplirán esos pronósticos que yo he oído decir a más de uno en este despacho: «Ya verás como cuando estemos en el Mercado Común nuestra situación mejora contra la opinión de los demás».

—¿Qué beneficios podrá reportar a Castilla-La Mancha el ingreso de España en la CEE?

—Yo creo que la solución de nuestras ventajas a la entrada en el Mercado Común, tiene que ser obvia. Nosotros, por principios generales básicos, no podemos estar ajenos al Mercado Común, por lo tanto, el que piense de otra manera. creo que

”
En FITUR, Castilla-La Mancha llevará a cabo una gran promoción turística de la Región.
”

se equivoca. Concretamente en Castilla-La Mancha, Región que lo único que tiene es perspectiva de historización, por decirlo de alguna manera, y no industrialización, tiene un beneficio inicial importante, que es adaptar nuestros procesos productivos, nuestras unidades de producción, a lo que demande el Mercado Común, y esto estamos con disposición de hacerlo. En los sectores ya tradicionales de nuestra economía regional, como puede ser el calzado, el textil, o el mueble, yo creo que ninguno de ellos sale perjudicado con nuestro ingreso en el Mercado Común. Nosotros vamos a tener las posibilidades de entrar, cara incluso a otros mercados ajenos al Mercado Común, con una etiqueta que hoy es fundamental y que también quien no quiera ver esto se equivoca, pues vamos a tratar de vender en otros mercados, diciendo que somos Mercado Común, cosa que hoy, quiérase o no, nos está perjudicando. Es decir, nosotros tendremos mucha más solvencia yendo a mercados ajenos al Mercado Común, que como país no miembro. Entonces, en una región como la nuestra, repito, las posibilidades que se ofrecen son óptimas y los resultados a corto y a medio plazo, evidentemente positivos.

—Finalmente díganos qué no le gustaría dejar pendiente al final de su labor como consejero de Industria y Comercio.

—El día que se produzca mi cese, y ésta es una sensación que no debemos perder nadie porque se ajusta a la verdad (el día en que el presidente Bono tenga a bien comunicar el decreto con mi cese, yo inmediatamente volveré al Banco Exterior, que es mi trabajo habitual de toda la vida, y esto no será más que una experiencia y un período de tiempo entrañable y muy agradable). Entonces, el día que esto suceda, a mí me gustaría que nuestra presencia hubiese mejorado los niveles de empleo en la Región. De no conseguirlo, para mí será lo más doloroso, como supongo lo será también para todos mis compañeros de Gobierno, porque si algo nos duele a todos es esa lacra terrible del paro. Por tanto, repito, el no haber conseguido mejorar esos niveles de empleo, será lo más doloroso que a mí —sobre todo como consejero de Industria y Comercio— me pueda ocurrir.

Ha transcurrido más de una hora de conversación interesante y sincera. Fernando Novo ha aguantado el tipo en todas y cada una de nuestras preguntas, ofreciéndonos un panorama amplio de los problemas, realizaciones y proyectos de su Consejería. Por nuestra parte hemos procurado, una vez más, servir a nuestros lectores. Por supuesto que el diálogo mantenido con nuestro político regional dio para mucho más de lo que aquí se recoge, pues hemos tomado de sus palabras sólo aquello que nos pareció fundamental.

José TOBOSO

